

Fecha: 30-01-2026
 Medio: La Prensa de Curicó
 Supl.: La Prensa de Curicó
 Tipo: Columnas de Opinión
 Título: Columnas de Opinión: Cuando los "derechos humanos" estorban

Pág. : 8
 Cm2: 599,6

Tiraje: 4.200
 Lectoría: 12.600
 Favorabilidad: No Definida

e que han sido objeto los derechos humanos en las últimas décadas es tal, nieno no solo cuesta reconocer su escaso con los inicialmente acordados Declaración Universal de 1948, sino cluso falta imaginación para tratar vinar cuál será su evolución en los años.

metamorfosis se debe básicamente a la libertad interpretativa que tienen los órganos guardianes de los tratados consagrando, quienes, entre cuatro s, los hacen "evolucionar" según lo de pensar, situación que no solo errada, sino que muchas veces va en del sentir de las grandes masas populares del mundo. Sin embargo, enos en su torre de marfil, estos cuestionan el oráculo infalible de ser seguido religiosamente sin ar, situación que se complica aún l no existir control alguno sobre su ad.

tonces, la ideología de género (en do parece reducirse a sexualidad) y discriminación (que considera que alquier conducta discrimina a otros) lo dos de las ideologías que más han o en la actual forma en que estos smos ven y exigen los "derechos humanos", muy distintos a los inicialmente dos por los Estados. Y otra de estas iones, ha sido que muchos de estos os consideran que solo el Estado, edio de sus agentes, es responsable violación de estos derechos.

cisamente esto lo que explica que ctualidad, las fuerzas de orden y de laad tengan las manos cada vez más para poder cumplir con su labor de var y, en su caso, restaurar el orden ;; como si debido a la función que dejaran de ser personas, iguales al y se pudiera actuar impunemente ellas. Y al mismo tiempo, quienes un y organizan todo tipo de desordelesmanes públicos (que van mucho llá de una simple manifestación o a pacífica, que efectivamente, es un o), cuentan con un manto de proteccional, que hace que cualquier respuesta reciban fruto de su actuación vandálor razonable o incluso indispensables, sea considerada una violación table de sus "derechos humanos". a manera, la deformación ideológica n sufrido los derechos humanos está



MAX SILVA ABBOTT

Miembro del Capítulo Concepción de la Academia de Ciencias Sociales, Políticas y Morales Instituto de Chile, Profesor de Derecho, Universidad San Sebastián

Los actuales "derechos humanos" pretenden proteger solo a algunas personas, aquellas consideradas víctimas por estos órganos custodios internacionales, dejando por ello de ser universales.

haciendo que en la actualidad, los Estados queden inermes ante quienes literalmente, pretenden acabar con todo. Olvidando no solo que todas las personas tienen derechos (lo que incluye tanto a los agentes del Estado como a quienes sufren los desmanes de estos vándalos), sino que esta destrucción del orden público atenta contra la situación mínima que permite, precisamente, que los verdaderos derechos humanos puedan ser ejercidos y reclamados. Ello, pues si impera la ley de la selva, se llega a una situación de guerra de todos contra todos. Lo que está ocurriendo en el fondo, tanto aquí como en las otras situaciones antes mencionadas, es que los actuales "derechos humanos" pretenden proteger solo a algunas personas, aquellas consideradas víctimas por estos órganos custodios internacionales, dejando por ello de ser universales. Por eso surgen más y más grupos protegidos por derechos muy específicos, fragmentando así a las sociedades en bandos crecientemente antagónicos. Todo esto explica, pues, que estos supuestos "derechos humanos" se hayan convertido en un auténtico estorbo para la convivencia e incluso para la subsistencia del orden social.

cultivos, automatización, sostenibilidad y medición de impacto son algunos de los conceptos que actualmente están en la mesa a la hora de hablar de Inteligencia Artificial (IA) en la agroindustria, en nuestro país y en el mundo. Esto obliga al sector a replantear cómo estamos incorporando la tecnología en las operaciones. En ese contexto, la última versión de Expo Chile Agrícola puso el foco en la temática: el avance de la IA aplicada al sector silvoagropecuario, con énfasis en tecnología, productividad y crecimiento. Se compartieron experiencias sobre cómo puede la IA optimizar la producción, gestionar recursos y promover la sostenibilidad en el campo, mediante seminarios y charlas gratuitas para agricultores de todo el país.

Bajo ese escenario, Activa tu Carbono surge como una iniciativa impulsada por Anasac, en colaboración con ARVA Intelligence -empresa estadounidense especializada en soluciones tecnológicas para la agricultura regenerativa - que utiliza un software agronómico basado en datos de campo para consolidar información productiva y ambiental. A partir de este enfoque, Activa tu Carbono aborda la gestión climática bajo tres ejes: la cuantificación de la huella de carbono según metodologías reconocidas, la definición de acciones para reducir las emisiones propias y la canalización de la compensación de la huella climática a través de créditos de carbono verificados, avanzando hacia sistemas productivos más resilientes y sostenibles.

A este tipo de soluciones se suman otras herramientas que refuerzan el rol de los datos y la tecnología en la gestión agrícola, como el uso de plataformas de monitoreo de cultivos y la incorporación de telemetría en sistemas de riego, que permiten observar el comportamiento del cultivo y optimizar el uso del agua en tiempo real. Ejemplos como la plataforma Layers, desarrollada por Hemav, o la telemetría aplicada a pivotes de riego junto a la empresa Ponce, muestran cómo la tecnología ya está apoyando decisiones operativas concretas en el campo.

Estos instrumentos son un ejemplo de cómo la tecnología puede apoyar a productores e industria en la gestión de sus impactos ambientales y productivos, a partir del uso de datos y herramientas



RAMÓN CARDEMIL OPORTO
 Gerente Producción Agrícola, División Agro, Empresas Iansa

La adopción de IA en el agro es más que una tendencia que hay que seguir, sino una oportunidad concreta para fortalecer la competitividad del sector y su compromiso con un desarrollo sostenible.

digitales. Son sumamente valiosos porque combinan un enfoque local, mayor trazabilidad en los procesos y el impulso de una cultura de medición y toma de decisiones informadas.

Por tanto, esto evidencia que la adopción de IA en el agro es más que una tendencia que hay que seguir, sino una oportunidad concreta para fortalecer la competitividad del sector y su compromiso con un desarrollo sostenible. Nos muestra que la necesidad de que la sostenibilidad no es un costo adicional, sino una condición para competir y proyectar el desarrollo del sector agroindustrial en el largo plazo.

Estimados lectores, pueden enviarnos sus cartas al director a los siguientes correos:
 director@diariolaprensa.cl
 editor@diariolaprensa@gmail.com

Las cartas enviadas a esta sección deben ser cortas, no superiores a 350 palabras y contener la identificación completa del remitente, incluyendo su número telefónico. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las cartas, sujetándose a cualquier debate con sus correspondentes. No se devuelven las cartas que no son publicadas.

Los conceptos vertidos en esta página corresponden a autores, siendo ellos de su exclusiva responsabilidad.

new.diariolaprensa.cl

diariolaprensa

@diario_laprensa

diariolaprensa.cl

PRONÓSTICO DEL TIEMPO

CURICÓ
 Íntima: 18 Grados
 Máxima: 32 Grados
 Nubes y claros

TALCA
 Íntima: 18 Grados
 Máxima: 33 Grados
 Nubes y claros

LINARES
 Íntima: 18 Grados
 Máxima: 32 Grados
 Cubierto

CAUQUENES
 Íntima: 16 Grados
 Máxima: 31 Grados
 Nubes y claros

FARMACIA DE TURNO

CURICÓ
 FARMACIA CRUZ VERDE
 AVDA ESPAÑA N° 717 LOCAL 8-9

TALCA
 FARMACIA DON FERNANDO
 16 SUR 9 1/2 ORIENTE N° 1526

SANTO DEL DÍA

MARTINA/JACINTA

UNIDAD TRIBUTARIA

ENERO \$ 69.751

I.P.C.

DICIEMBRE -0,2 %

LINARES
 FARMACIA CRUZ VERDE
 CALLE INDEPENDENCIA N° 543

UNIDAD DE FOMENTO

CAUQUENES
 FARMACIA AHUMADA
 VICTORIA N° 501

29 Enero	\$ 39.711,20
30 Enero	\$ 39.708,63
31 Enero	\$ 39.706,07

TELÉFONOS DE EMERGENCIA

(PARA TODAS LAS COMUNAS DE LA REGIÓN DEL MAULE)

SERVICIO DE URGENCIA DE AMBULANCIAS.....	131
BOMBEROS.....	132
CARABINEROS.....	133
POLICÍA DE INVESTIGACIONES.....	134
FONODROGAS.....	135
FONOFAMILIA.....	149
FONO VIOLENCIA CONTRA LA MUJER.....	1455

